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ATA DE REUNIÃO Nº 11/2022 - CIAGRA

Reunião Ordinária do Colegiado Diretor de Ciências Agrárias

Data: 04/11/2022

Hora de início: 14:00h

Presentes: Alexandre Rodrigo Choupina Andrade Silva, Karina Ludovico de
Almeida Martinez Lopes; Adriana Luize Bocchi; Cássio Aparecido Fontana;
Cecília de Castro Bolina; Dirceu Guilherme de Souza Ramos; Deivid Lopes
Machado, Eder Marcos da Silva; Igo Gomes Guimarães; João Batista Leite
Júnior, Juliana Ceccato Ferreira; Klaus Casaro Saturnino; Luciana Celeste
Carneiro; Márcia Dias; Marco Antônio de Oliveira Viu; Marcos Humberto
Assis; Mônica Rodrigues Ferreira Machado; Paulo Fernando Zaiden
Rezende; Thiago André Salvitti de Sá Rocha; Robson Schaff Corrêa; Vera
Lúcia Dias; Vinício Araújo Nascimento; Wendy Carniello Ferreira; Gabriel
Soares Morato, Amanda Carvalho; Cássia da Silva Castro Arantes; Daniel
Bartoli; Allyne Ferreira Santos; Flávia Cardoso Santos.

Informes.

Panorama da inserção profissional de egressos de ciências agrárias da
UFJ. A professora do IFGoiano - Campus Rio Verde, Cássia da Silva Castro
Arantes, após ter recebido a colaboração de egressos dos cursos de
ciências agrárias da UFJ para sua tese de doutorado, participou da reunião
ordinária da CIAGRA para apresentar os resultados. O trabalho tinha como
objetivo levantar informações sobre os egressos dos cursos de ciências
agrárias das instituições federais de ensino do estado de Goiás. Foram
sorteados 1900 egressos para participação da pesquisa, com retorno de
593 respostas aos questionários aplicados. A apresentação foi direcionada
aos resultados considerando os egressos da UFJ. Questões como inserção
no mercado de trabalho, áreas de atuação, salários recebidos e sucessão
familiar foram abordadas. Diante dos resultados, foi discutida a a diferença
dos caminhos trilhados pelos egressos de acordo com o gênero. Ao final da
apresentação, o diretor da unidade agradeceu a contribuição da profa.
Cássia e informou que a CIAGRA e a UFJ estão à disposição para participar
de nova pesquisa de mesmo tema e, solicitou que fosse encaminhada a
apresentação em ppt. O prof. Igo comentou a importância do trabalho
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realizado e questionou se na condução da pesquisa foi considerada a
orientação sexual e a identidade de gênero dos participantes. A profa.
Cássia informou que não foi considerada, visto que a distinção de gênero não
era o objetivo inicial, mas a diferença foi expressiva nos resultados, por isso
foi conduzida a discussão, entretanto, essa pode ser uma abordagem a ser
considerada em uma pesquisa futura. O prof. Daniel Bartoli parabenizou a
profa. Cássia pelo trabalho e sugeriu que nova pesquisa fosse realizada,
com a participação dos alunos da UFJ, uma vez que na pesquisa anterior a
instituição ainda era regional da UFG. O prof. Thiago Salvitti perguntou se, na
condução do estudo, houve preocupação com o processo de construção do
currículo dos egressos e se houve formação continuada dos mesmos por
meio de programas ou assessoria disponibilizados pela instituição onde se
graduaram. A profa. Cássia respondeu que no questionário aplicado havia
perguntas sobre os conhecimentos específicos dos participantes, sendo
notória a relação positiva entre o número de conhecimentos informados e a
inserção no mercado de trabalho, contudo, não foi avaliado se esses
conhecimentos informados estavam atrelados ao currículo. A professora
também citou alguns trabalhos que faziam avaliações semelhantes e
ressaltou que egressos com apoio das instituições em vistas à formatura,
destacam-se em termos de empregabilidade. A profa. Cecília Bolina
perguntou como foi feito o contato com os egressos durante a pesquisa, haja
vista a necessidade dos cursos de estabelecerem esse contato por conta de
processos avaliativos e, ou, outras demandas e a dificuldade encontrada
para tal. A profa. Cássia informou que a metodologia mais eficiente foi o
envio de mensagens via whatsapp, pois outros métodos como envio de email
não funcionaram, uma vez que os egressos não acessavam e, ou, não
atualizavam os endereços de email. O prof. Dirceu comentou e sugeriu que,
na UFJ, seria de grande importância o contato e o desenvolvimento de ações
entre os formandos e o Parque Tecnológico e o NDE dos cursos, para
discussão sobre o mercado de trabalho. A profa. Adriana Bocchi informou
que o NDE do curso de Medicina Veterinária organiza esse tipo de atividade,
sendo notável o oferecimento de duas disciplinas - uma no início e outra no
final do curso - onde são abordadas questões de mercado de trabalho e
rede de contatos. A docente também comentou sobre a importância da
pesquisa realizada e da necessidade de atenção aos resultados expressivos
quanto à diferença de gêneros.

Comissão Própria de Avaliação. O prof. Daniel Bartoli, presidente da
comissão própria de avaliação (CPA), apresentou o relatório sintético da
Autoavaliação Institucional (calendário acadêmico 2021/1) da CIAGRA.
Participaram do processo os docentes, TAEs, servidores em cargos de
gestão e os discentes. Houve participação de 100% dos docentes da
unidade e de 48,3% dos discentes na avaliação. Foram avaliados diversos
pontos a respeito da instituição e do ensino, sendo estes caracterizados
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como fragilidades ou destaques (pontos fortes). A infraestrutura geral da
instituição foi destaque em termos de "fragilidade" e o sistema de bibliotecas
foi considerado ponto forte. Foi chamada atenção para o item "Condições
dos cenários de atividades práticas atendem às necessidades dos cursos",
visto que o mesmo ficou entre a normalidade e a fragilidade. Quanto à
avaliação do Ensino Remoto Emergencial, foi utilizado NPS (Net Ptomoter
Socre), um modelo de pesquisa pronto, para categorizar a percepção dos
discentes em relação ao ensino e trabalho prestado pelos docentes. O prof.
Daniel informou que já estão dando andamento no processo de aplicação da
autoavaliação institucional, a ser realizado no período de 10 a 24 de
novembro de 2022. O presidente da CPA também informou que a partir do
dia 09/12/2022 a comissão estará disponível, mediante agendamento, para
reunir-se com os representantes dos cursos de graduação para apresentar
os dados da avaliação. A profa. Karina Ludovico chamou a atenção e
ressaltou a importância da participação dos docentes e discentes da
CIAGRA na avaliação e perguntou sobre o acesso às perguntas feitas nessa
avaliação e como foi o processo para os TAEs, destacando a forma de
divulgação da avaliação para ambos. O prof. Daniel informou que, para os
discentes a avaliação é feita via SIGAA, mas devido à frequência de acesso
ao sistema, é importante que os docentes auxiliem na divulgação da
avaliação, informando a importância e as datas. Já em relação aos TAEs, a
avaliação é feita via formulário Google, de forma restrita, não sendo possível
distinguir as respostas por unidade, todavia, é de suma importância que a
categoria seja informada da avaliação e participe. A profa. Karina e o prof.
Daniel comentaram sobre a necessidade e a importância da avaliação
institucional considerando as ações geradas a partir dos resultados. A profa.
Cecília Bolina perguntou sobre a ouvidoria institucional na avaliação. O prof.
Daniel Bartoli respondeu que houve melhora na avaliação desse item, mas
que o mesmo ainda encontra-se como fragilidade da instituição. A profa.
Cecília também comentou sobre a questão de acolhimento e apoio
psicológico, avaliado como fragilidade da instituição. O prof. Daniel informou
que esse ponto deve ser discutido, visto que a baixa taxa de procura por
esse tipo de serviço, aliada à resistência dos discentes e servidores em
procurar esse tipo de apoio têm sido fator determinante para a realização
das atividades.

Processos SEI. O assessor de graduação relatou os processos onde
constam informações de Projetos de Pesquisa realizados, aos quais teve
acesso e adicionou despachos solicitando ações por parte dos
coordenadores dos projetos - anexar relatório e finalização do processo. Os
coordenadores citados foram: Ana Luísa Aguiar e Vera Banys e; Telma
Soares e Ariel Stella. A profa. Ana Luísa informou que darão providência ao
que foi solicitado assim que for possível emitir o relatório do projeto.
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Convite para evento. O prof. Dirceu Guilherme convidou a todos para
participarem do Encontro de Parasitologia e Estudos de Conservação, a
realizar-se nos dias 7, 8 e 9 de novembro de 2023, transmitido via Youtube,
com início a partir das 18:00h.

Aprovação de planos de ensino. Em vistas ao período letivo de 2023 e
ofertas de disciplinas, para a aprovação dos planos de ensino a ser feita em
reunião da unidade, os mesmos devem ser avaliados dentro dos cursos e
enviados à unidade no período de 13 a 20 de janeiro de 2023, dado o prazo
máximo de 15 dias do início das aulas para aprovação dos planos.

Cadastro de Núcleo Livre. Para cadastrar novas disciplinas de NL é
necessário que os docentes ofertantes preencham formulário com
informações da disciplina para posterior encaminhamento à PROGRAD e
cadastro no SIGAA. Sendo a unidade responsável por essas etapas, foi
solicitado que os formulários preenchidos sejam enviados à unidade até o dia
02/12/2022, haja vista o prazo para envio à PROGRAD - 06/12/2022. A
secretaria da unidade abrirá um processo SEI onde os docentes anexarão os
formulários.

Calendário Acadêmico. Em reunião com a Pró-Reitoria de Graduação foi
informado que as datas de início e término do semestre letivo 2023.1 ainda
estão em discussão e serão votadas no CONSUNI.

RADOCs. O diretor da unidade informou que o prazo para preenchimento do
Relatório Anual de Atividade Docente - RADOC - é até dia 31/12/2022. O
documento deve ser preenchido e encaminhado à coordenação de curso
para avaliação e, posteriormente, aprovação na unidade em reunião ordinária
a realizar-se em fevereiro de 2023. O preenchimento do relatório será via
formulário google.

PPGBA. A profa. Mônica Machado, coordenadora do Programa de Pós-
Graduação em Biociência Animal informou que está disponível o edital do
processo seletivo do PPGBA e pediu que fosse divulgado. Os diretores da
unidade solicitaram que fosse enviado email com o material ser divulgado e
informações de contato do programa, redes sociais.

Processo de Promoção. A profa. Adriana Bocchi parabenizou o prof. Edgar
Collao pela defesa de memorial e aprovação no processo de promoção para
professor titular, com nota máxima. O diretor da unidade comentou que o
processo ainda não havia sido finalizado e aprovado na presente reunião por
questões burocráticas, mas que já estava sendo dado encaminhamento.

Página CIAGRA. O diretor da unidade informou que no menu "Perguntas e
Respostas", na pa´gina da CIAGRA,  foi disponibilizado um fluxo informativo
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sobre como funciona o ressarcimento de prestação de serviço e a solicitação
via SEI.

Inserções de pontos de pauta.

Ponto 4. Aprovação de ação de extensão. Relatora Luciana Carneiro.

Ponto 5. Solicitação de afastamento da professora Vera Banys para
participação em evento. Relator Alexandre Choupina

Ponto 6. Aprovação de parecer emitido pela CAD Titular, favorável à
aprovação, na primeira fase da avaliação para a promoção da professora
Cecília Nunes Moreira. Relator Alexandre Choupina

Ponto 7. Solicitação de afastamento do professor Euter Paniago Junior para
participação no Projeto Rondon. Relatora Cecília Bolina

Ponto 8. Solicitação de afastamento do professor Danival Vieira de Freitas
para participar do Apoio Técnico, na sede do MCTI. Relatora Juliana
Ceccato.

Foi aberta votação no chat para que os contrários à inserção de pontos se
manifestassem. Com todos de acordo, foram inseridos os pontos.

 

Ponto 1. Aprovação de ata de reunião ordinária (documento
SEI 0073553) - Relator Alexandre Choupina

Ata aprovada por unanimidade.

 

Ponto 2. Aprovação de certidão ad referendum - Relator Alexandre
Choupina

-Processo nº 23854.007794/2022-19, doc. 0078861. Substituição
da coordenação do projeto Fazenda Escola Pecuária: produzindo
conhecimento e transformando a produção animal (PJ026-
2019) da profa. Dra Ana Luisa Aguiar de Castro SIAPE 1625830 para o
TAE Santarém Antônio da Silva SIAPE 3299961 e como vice
coordenador prof. Dr. Marco Antônio de Oliveira Viu SIAPE 1722081.

- Parecer 0071816, emitido pela CAD Titular, favorável aprovação, na
primeira fase de Avaliação de Desempenho para Promoção à Classe E, do
Professor de Magistério Superior Darly Geraldo de Sena Júnior,
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Matrícula 2543941 conforme determina o art. 69-I da Resolução CONSUNI
18/2017 e o art. 4º da Resolução CONSUNI/UFJ n. 09/2020.

-  Parecer 0077424, emitido pela CAD 2, favorável à  avaliação de
desempenho para progressão de Professor Associado,  Classe C Nível
3 para a Classe C Nível 4  a partir de 17/11/2022. Do  professor Marcelo
Marques Costa Matrícula SIAPE 2042136, Por atender a Resolução Consuni
18/2017 no que tange as exigências do Art. 27, Capítulo III, levando em
consideração o disposto na Resolução Consuni 09/2020.

- Parecer 0077426, emitido pela CAD 2, favorável à  avaliação de
desempenho da Classe C, Adjunto, Nível 1, para a Classe C, Adjunto, Nível
2, a partir de 18/04/2022. Da  professora Juliana Ceccato
Ferreira Costa Matrícula SIAPE 1965235, Por atender a Resolução Consuni
18/2017 no que tange as exigências do Art. 27, Capítulo III, levando em
consideração o disposto na Resolução Consuni 09/2020.

- Aprovação da solicitação de abertura de Processo Seletivo Simplificado
para contratação de Professor Substituto para a área de "Clínica Médica de
Pequenos Animais"; documento SEI 0080375 (Processo
23854.007890/2022-59).

Certidões e solicitação aprovadas por unanimidade.

 

Ponto 3. Aprovação das normas complementares dos concursos para
contratação de professor substituto - Fitotecnia; Ciência do Solo e
Tecnologia em Produtos Florestais - Relatora Karina Ludovico

A vice-diretora da unidade apresentou um resumo sobre o processo seletivo
até o momento, indicando a variação na tramitação - a unidade (e as
coordenações) abrem processo SEI e anexam formulário de solicitação da
abertura do processo seletivo, se deferido, dá-se continuidade no processo e
serão publicadas as normas complementares. Os cursos de Agronomia e
Engenharia Florestal, solicitantes de contratação de professor substituto,
enviaram as normas para a unidade e, aberto para votação, as normas
complementares dos concursos para contratação de professor substituto -
Fitotecnia; Ciência do Solo e Tecnologia em Produtos Florestais foram
aprovadas por unanimidade.

 

Ponto 4. Aprovação de ação de extensão - Relatora Luciana Carneiro.
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Projeto: Trilha ecológica: um caminho de descobertas. Vigência: 01/11/2022
a 31/12/2025. Coordenação: ERIN CAPERUTO DE ALMEIDA.

Projeto aprovado por unanimidade.

 

Ponto 5. Solicitação de afastamento da professora Vera Banys para
participação em evento. Relator Alexandre Choupina

A profa. Vera Banys solicitou afastamento para participar do evento
intitulado: "II Encontro Nacional de Ciência e Tecnologia do PROIFES -
Sindicato" organizado pela ADUFG - Goiânia no período de 06 a 07 de
outubro de 2022. O afastamento se dará a partir do dia 06/09 em função do
deslocamento e será realizado por meio de transporte particular. Aberto para
votação, a solicitação foi aprovada por unanimidade.

 

Ponto 6. Aprovação de parecer emitido pela CAD Titular, favorável à
aprovação, na primeira fase da avaliação para a promoção da
professora Cecília Nunes Moreira. Relator Alexandre Choupina

Apreciação de certidão ad referendum (doc SEI 0081388) que aprova
o parecer 0080970, emitido pela CAD Titular, favorável à aprovação, na
primeira fase da avaliação para a promoção à Classe E, da Professora de
Magistério Superior Cecília Nunes Moreira. Aberto para votação, a certidão
foi aprovada por unanimidade.

 

Ponto 7. Solicitação de afastamento do professor Euter Paniago Junior
para participação no Projeto Rondon. Relatora Cecília Bolina

Apreciação da solicitação de afastamento do professor Euter Paniago Junior
para tratativas iniciais no Projeto Rondon, no período de 05/11/2022 até
12/11/2022, conforme justificativa (doc SEI 0080796). Aberto para votação,
a solicitação foi aprovada por unanimidade.

 

Ponto 8. Solicitação de afastamento do professor Danival Vieira de
Freitas para participar do Apoio Técnico, na sede do MCTI. Relatora
Juliana Ceccato.

Apreciação da solicitação de afastamento do professor Danival Vieira de
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Freitas para participar do Apoio Técnico, que ocorrerá de forma presencial,
na sede do MCTI, em Brasília-DF, no período de 07 a 11 de novembro de
2022, conforme justificativa (doc SEI 0078346). Aberto para votação, a
solicitação foi aprovada por unanimidade.

 

Documento assinado eletronicamente por ALEXANDRE
RODRIGO CHOUPINA ANDRADE SILVA, Diretor, em
10/11/2022, às 11:50, conforme horário oficial de Brasília, com
fundamento no § 3º do art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13 de
novembro de 2020.
A autenticidade deste documento pode ser conferida no site
https://sei.ufj.edu.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0,
informando o código verificador 0082266 e o código CRC
414F1FE3.

Referência: Processo nº
23854.007886/2022-91 SEI nº 0082266
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